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Ветер южный, днём 4-9 м/с, 
местами порывы до 14 м/с, туман, 

изморозь, гололедица.
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Готовы к новым снегопадам

Самбо-марафон
16 ноября – Всероссий-
ский день самбо.

Официальной датой рожде-
ния самбо принято считать 16 
ноября 1938 года, когда этот 

вид спорта был признан Спорткомитетом СССР. 
А впервые празднование состоялось в 2008 году.

В Алтайском крае праздник отмечают «сам-
бо-марафоном». 14 ноября в бийской СШОР № 3 
сдавали нормы ГТО по самбо. 15 ноября в Бар-
науле прошли краевые соревнования по самбо 
среди учеников старших классов, а с 16 по 17 
ноября проводится турнир среди взрослых 
спортсменов.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Лучший отдых – на Алтае

Санатории Алтайского края признаны одними из 
лучших в стране. Регион вошел в десятку по популярно-
сти для санаторно-курортного отдыха поздней осенью 
2019 года. Рейтинг составил туристический портал 
ТурСтат.

Топ-10 регионов возглавили Московская область, Тюменская 
область и Башкирия. Затем следуют Татарстан, Самарская 
область, Алтайский край, Нижегородская область, Ленин-
градская область, Удмуртия и Свердловская область.

Всего в регионе 41 санаторно-курортная организация. 
Здесь ежегодно оздоравливаются свыше 150 тысяч человек. 
Средняя сумма за проживание, питание и лечение состав-
ляет 3120 рублей.

И на родине хорошо
Из Алтайского края перестали массово уезжать. Если 

за январь – сентябрь миграционная убыль в регионе со-
ставляла 1236 человек, то годом ранее, согласно данным 
крайстата, было 3942 уехавших. Таким образом, этот по-
казатель сократился почти в 3,2 раза.

Если в 2018 году из региона выехали 62,7 тыс. человек, 
то в этом году – 60,7 тысячи. Что касается прибывших, то 
цифры составили почти 58,8 тысячи за 9 месяцев 2018-го и 
59,5 тысячи за тот же период 2019 года.

Из края стали реже уезжать как в другие регионы, так и 
страны. Значительную долю составляет миграция внутри 
страны.

Как оспорить 
кадастровую стоимость?

В понедельник, 18 ноября, Кадастровая палата по Ал-
тайскому краю проводит прямую телефонную линию. 
Жители региона смогут узнать, как добиться пересмотра 
кадастровой стоимости недвижимости.

Во время телефонной линии всем позвонившим расскажут 
о государственной оценке, как получить ее результаты, как 
можно оспорить кадастровую стоимость земельных участков, 
домов, квартир и других строений.

Звонки принимаются с 14.00 до 16.00 по телефону (3852) 
55-76-59, добавочный 8121.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Первые сугробы
Почти месячная норма осадков выпала за три дня в 

Барнауле. Много снега в Тогуле и Троицком. Об этом «Ал-
тайской правде» рассказал ведущий синоптик Алтайского 
ЦГМС Эдуард Болгов.

По краю выпало до 24 мм. Это показатель Тогула. Месячная 
норма для этого села составляет 37 мм, а норма для первой 
декады – 10 мм. В Троицком за три дня – 23 мм, месячная 
норма – 53 мм, норма для первой декады – 15 мм.

В Барнауле, по данным синоптиков, за последние дни вы-
пало 20 мм осадков, при месячной норме для города – 29 мм. 
Еще в понедельник здесь белого покрова не было.

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, 
местами порывы до 17-22 м/с, 
метели, мокрый снег.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 
5-10 м/с, местами порывы 
до 15-20 м/с, днем 7-12 м/с, 
метель.

17 ноября

18 ноября

749  
  
   

В январе – октябре услугами скорых при-
городных поездов «Калина Красная», «Восток» 
и «Просторы Алтая» воспользовались на 11,4% 
пассажиров больше, чем за аналогичный период 
прошлого года. Составы поездов сформирова-
ны из современных пассажирских вагонов. 
Они оборудованы бесплатной точкой доступа 
к Wi-Fi, биотуалетами.
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  ГОРЯЧАЯ ТЕМА .
Без жителей не справятся
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.Режим ЧС в Бийске сняли 13 но-
ября. Какие уроки извлекли в го-
роде, чтобы «мусорный» кризис 
не повторился?

Бийск зарос мусором вследствие не-
решаемого конфликта между регопера-
тором и полигоном. Да так, что градо-
начальнику Александру Студеникину 
пришлось в срочном порядке вводить 
режим чрезвычайной ситуации, чтобы 
не допустить ухудшения санитарно-
эпидемиологической обстановки.

Решение о введении режима ЧС в го-
роде Бийске прозвучало 11 ноября на 
большом плановом совещании в мэрии. 
О нем объявила первый заместитель 
главы наукограда Ирина Ломоносова, 
отметив, что на территории города уже 
многие контейнерные площадки пре-
вратились в настоящие свалки ввиду 
неудовлетворительной работы регио-
нального оператора.

В чем же проблема? Оказывается, еще 
с января этого года между региональным 
оператором ООО «Спецобслуживание – 
Центральное», который отвечает за вы-
воз мусора с территории Бийска, и пред-
приятием «Спецобслуживание плюс», 
занимающимся вопросами приемки и 
захоронения твердых коммунальных 
отходов, не прекращается спор о тарифах 
за ввоз мусора на территорию полигона.

– С января нынешнего года у регопе-
ратора начались претензии по поводу 
коммерческого учета массы ТКО, при-
нимаемых полигоном. С марта нача-
лись судебные тяжбы. С того времени 
регоператор начал оплачивать услуги 
в минимальном режиме. Накопилась 

задолженность (на 1 ноября порядка 8 
млн руб.), хотя, по нашим расчетам, эта 
сумма значительно выше – около 16 мил-
лионов! – сообщила заместитель дирек-
тора «Спецобслуживания плюс» Олеся 
Тырышкина.О  

Ситуация усугубилась уже в начале 
ноября, когда полигон в связи с неопла-
той регоператором своих услуг ввел 
ограничения для ввоза мусора. По его 
условиям теперь 20 груженых мусоро-
возов пропускались беспрепятственно, 
а вот уже начиная с 21-го «Спецобслужи-
вание плюс» стало требовать оплачивать 
каждую машину, что воспринято было 
регоператором негативно. Впрочем, при-

чины наводнения Бийска мусором сам 
регоператор видит не только в этом.

– Раньше, до введения ограничения 
полигоном, мы вывозили мусор из города 
по два раза в день, хотя по санитарным 
нормам обязаны вывозить один раз. Это 
связано с катастрофической нехваткой 
контейнеров на контейнерных площад-
ках, да и самих площадок, то есть на одну 
и ту же площадку приезжали по 2 раза, 
– говорит представитель регоператора, 
директор ООО «Спецобслуживание – 
Центральное» Алексей Щербатов. – По-
чему контейнеры бывают переполнены? 
Нужно просто управляющим компаниям 
просчитать, сколько их необходимо с 
учетом физических и юридических лиц.

(Окончание на 3 стр.)

Кто может гарантировать, что подобное не повторится?

Остановки и тротуары тоже нужно чистить.

К уборке дорог привлекается самая разная техника.

Прошедшие недавно 
снегопады не смутили 
алтайских дорожников. 
В сложной ситуации 
круглосуточная рабо-
та для них является 
привычным делом, и 
они в очередной раз с 
ней справились.

Для такой работы и, со-
ответственно, обеспечения 
безопасности дорожного дви-
жения по автомобильным до-
рогам общего пользования 
в нашем регионе сосредото-
чена почти тысяча единиц 
снегоуборочной техники, в 
том числе комбинированные 
дорожные машины (КДМ), ав-
тогрейдеры, шнекороторные 
снегоочистители, автомобили 
со скоростными отвалами, 
бульдозеры и колесные трак-
торы, погрузчики и экскава-
торы, пескоразбрасыватели.

Заместитель начальника 
Центрального дорожно-стро-

ительного управления (ДСУ) 
региона Дмитрий Эйхлер 
рассказывает журналистам 
краевых СМИ о том, как ве-
дутся работы по очистке от 
снега автомобильных трасс 
сегодня.

– Сейчас на ваших глазах 
на мостовом переходе на 
подъезде к Барнаулу проис-
ходит перегон снежного вала 
с барьерного ограждения, в 
ходе которого задействованы 
трактора МТЗ и автомобили 
КДМ с отвалами. Техника в 
нашем парке разного возрас-
та, но ежегодно она обновля-
ется. Мы работаем на дорогах 
в городе, на других участках, 
стараемся со своими обя-
занностями справляться, 
и, как уверяют, получается. 
К недавнему довольно мощ-
ному снегопаду мы были 
практически готовы, ничего 
необычного не произошло. 
Дороги от снега убрали, гото-
вы к новым снегопадам. Для 
удобства участников движе-

ния на дорогах работаем по 
их уборке от снега обычно в 
ночное время, чтобы люди 
утром могли спокойно ехать 
по чистой дороге.

Специалисты Центрально-
го ДСУ обслуживают только 
часть автомобильных дорог 
нашего края, общая протя-
женность которых, по сло-
вам заместителя начальника 
КГКУ «Алтайавтодор» Олега 
Лугачева, составляет 16 ты-
сяч километров. И работы на 
этих самых километрах у до-
рожников хватает постоянно.

В нынешнем году, как 
и обычно, была проведена 
подготовка дорог к зиме, то 
есть выполнены ямочный 
ремонт, закрытие труб, на 
необходимых участках были 
установлены снегозадержи-
вающие заборы. Подготовле-
на оборудованная системой 
ГЛОНАСС снегоуборочная 
техника.

(Окончание на 2 стр.)
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  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ .В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Откуда берется средняя 
зарплата по краю почти в 
27 тысяч рублей, как узна-
ют о любых наших доходах, 
в том числе и «серых», и 
как считают минимум 
для жизни. О тонкостях 
работы статистики в 
беседе с нами рассказала 
руководитель Алтайкрай-
стата Ольга Ситникова.К   

Официальные данные по сред-
ней заработной плате всегда вы-
зывают вопросы у жителей края. 
Так, за январь – август 2019-го 
среднемесячная зарплата работ-
ника равнялась 26 815 рублям. Это 
на 8,7% больше, чем годом ранее. 
По отраслям средняя зарплата 
варьируется от 51,5 тысячи до 17,2 
тысячи рублей.

И вот тут часто можно услы-
шать от наших читателей возму-
щенное: «Да где эти цифры берут? 
Мы таких зарплат и наши зна-
комые отродясь не видим». Этот 
вопрос мы и озвучили первым 
руководителю Алтайкрайстата.

«Нужно понимать, что речь 
идет о фактически начисленной 
оплате труда на одного работни-
ка. Естественно, это до вычета 
налогов и других удержаний. 
Также считаются все выплаты, 
в том числе компенсационного 
характера, единовременные 
поощрения, оплата питания и 
проживания, имеющая система-
тический характер, неденежные 
премии, больничные, отпускные 
и прочее. Все то, что учитывается 

в фонде оплаты труда», – пояснила 
Ольга Ситникова.

При этом она особо подчеркну-
ла, что заработная плата является 
средним расчетным показателем. 
Она учитывает оплату труда всех 
работников организаций, в том 
числе высокооплачиваемых: ру-
ководителей, финансово-эконо-
мического персонала. 

Приведем наглядный и про-
стой пример. Если говорить о 
среднемесячной номинальной 
начисленной зарплате в размере 
26 815 рублей, то только после вы-
чета налогов (13%) получается 23 
329 рублей. Удержание составляет 
почти 3486 руб. А еще работода-
тель обеспечивает бесплатными 
обедами или вы получаете каки-
е-то компенсации...К   

Кстати, интересная картина 
получается, если посмотреть 
данные о распределении чис-

ленности работников по разме-
рам заработной платы. Поясним, 
подобный анализ проводится 1 
раз в 2 года. Свежими являются 
данные за апрель 2019 года:

– 39,7%, или 139 274 работни-
ка, получали зарплату до 20 350 
рублей,

– 25,6%, или 89 785 человек, – от 
20 350 до 29 300 рублей,

– 16,4%, или 57 651 человек, – от 
29 300 до 40 тысяч рублей,

– 18,2%, или 63 879 человек, – 
более 40 тысяч рублей.

Сюда не вошли субъекты мало-
го предпринимательства. Оплата 
труда работников, занятых у ин-
дивидуальных предпринимате-
лей и физических лиц, а также 
самозанятых граждан ниже, чем 

средняя заработная плата работ-
ников организаций. 

«Что касается ситуации по зар-
плате, то учитываются данные, 
которые предоставили работода-
тели. Поэтому здесь мы не можем 
оценивать неофициальные зара-
ботки и «серые» зарплаты. Это мы 
уже можем понять при расчете 
реальных доходов населения», – 
пояснила Ольга Ситникова.П  – 

Денежные доходы и расходы 
населения определяются на основе 
учета объемов полученных и из-
расходованных денежных средств.

«Доходы – это не заработная пла-
та. Они считаются совсем по-друго-
му, сложным балансовым методом. 
Там 264 показателя от более полу-
тора десятков организаций. Это 
сведения из Центробанка, Сбер-
банка, медицинских, пенсионных 
фондов и прочее. Анализируются 
все денежные поступления, все 
расходы населения. Общая сумма 
и делится на численность всего 
населения. Поэтому удается учесть 
и скрытые моменты по оплате тру-
да», – рассказала Ольга Ситникова.В 

Денежные доходы населения за 
январь – июнь 2019 года в Алтай-
ском крае составили 21 013 рублей. 

Это на 3,5% больше, чем годом ра-
нее. По Сибирскому федерально-
му округу за полгода показатель 
составлял 25 086 руб. (+5%).

Потребительские расходы за 
это же время (в расчете на душу 
населения) в среднем за месяц 
в Алтайском крае оценены в 
16 508 рублей. Это на 8% больше, 
чем тратили в январе – июне 2018 
года. По СФО показатель равнялся 
20 044 руб. (+8,3%).П  

Прожиточный минимум пред-
ставляет собой стоимостную оцен-
ку потребительской корзины, а 
также обязательные платежи и 
сборы. В свою очередь потреби-
тельская корзина включает мини-
мальный набор продуктов пита-
ния (в натуральных показателях), 
а также непродовольственные 
товары и услуги.

Алтайкрайстат предоставляет 
сведения о ценах на продукты 
питания по 42 наименованиям. 
Стоимостная оценка потребитель-
ской корзины в целом по краю 
производится управлением по 
труду и занятости населения. 
Непосредственно прожиточный 
минимум утверждается поста-
новлением Правительства Алтай-
ского края.

Действующий прожиточный 
минимум в крае за второй квартал 
2019 года составляет 10 194 рубля. 
Прожиточный минимум рассчиты-
вается по трем основным социаль-
но-демографическим группам. Для 
трудоспособного населения сейчас 
это 10 837 руб., пенсионеров – 8818, 
детей – 10 203 рубля.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  СТАТИСТИКА .

  НОВОСТИ .
Аромат свежей булки

Рубцовский хлебокомбинат запустил еще одну производ-
ственную линию.

Как было намечено по плану, к ноябрю предприятие возоб-
новило выпечку хлебобулочных изделий.

Ассортимент пока небольшой, восемь наименований, но 
это еще один шаг вперед, который комбинат сделал после вы-
нужденной остановки производства и смены собственника. 
Теперь помимо хлеба «Сибирского» и разнообразных пряников 
в магазинах можно купить батоны, рогалики и другую сдобу 
Рубцовского хлебокомбината.

На очереди кондитерский цех. Когда он заработает, можно 
будет говорить о полном восстановлении производства.

По словам директора предприятия Сергея Левичева, сбыт 
продукции налажен хорошо. Пока она поставляется в магазины 
формата «у дома». «Но мы работаем с крупными сетями, ведем 
переговоры и настроены оптимистично», – добавил он.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

«Отвоевала» лавочку
82-летняя пенсионерка в Рубцовске была вынуждена об-

ратиться даже к Уполномоченному по правам человека в 
регионе, чтобы у подъезда ее дома вернули лавочку. 

Как рассказали «АП» в аппарате алтайского омбудсмена, 
из-за проблем с опорно-двигательным аппаратом каждый 
выход женщины на улицу превращался для нее в настоящее 
испытание. Одним из немногих мест, где пенсионерка могла 
хотя бы немного перевести дух была стоящая возле выхода из 
подъезда лавочка.

Но осенью скамейка была снесена при благоустройстве 
придомовой территории. Тогда пожилая женщина обратилась 
за разъяснением в управляющую компанию. Ей ответили, 
что ставить лавочку они не планируют, так как в ночное 
время она становилась точкой сбора «неблагополучного 
контингента».

Только после того, как руководству управляющей компании 
был направлен запрос Уполномоченного по правам человека в 
крае, проблема была решена. В начале ноября женщина сообщила, 
что скамейка во дворе ее дома наконец установлена.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Барнаульцы ищут клад
Минувшим летом жители Барнаула особенно активно 

взялись за поиски кладов. Они покупали металлоискатели 
через «Авито» активнее, чем другие жители России.

В этом году интерес к данному увлечению в целом вырос 
по всей стране. 

В Барнауле спрос на металлоискатели во втором квартале 
года вырос в 3,5 раза. По динамике спроса по отношению к 
первому кварталу алтайский город в рейтинге «Авито» оказался 
на первом месте. В среднем это устройство стоит у нас 13,9 тыс. 
рублей, в России – 21,7 тыс. рублей.

Кладоискатели находят старинные монеты, кольца, подвески, 
кресты, наперстки, подковы.

Лошади на границе
Через Алтайский край пытались перевезти в Казахстан 

табун лошадей. Ни тавро, ни бирок на них не было. С доку-
ментами тоже выявились проблемы.

Животных транспортировали из Тогучинского района Ново-
сибирской области в город Чимкент соседнего государства. Как 
сообщает Россельхознадзор, транспорт с 24 скакунами остано-
вили в последний день октября. На границе лошадей забрали 
и отправили в пункт временной передержки, где проведут 
карантинные мероприятия. Содержание оплатит владелец 
животных.

Перевозчик уплатит штраф. У него изъяли поддельные до-
кументы, которые отправлены на экспертизу. Не исключено, 
что возбудят уголовное дело.

С 16 сентября по 31 октября на этой госгранице произошло 
четыре случая перевозки в Казахстан крупного рогатого скота 
(67 голов) и 101 лошади.

Алёна ИВАНОВА

– Первый снегопад показал, что в 
таком случае для оперативного устра-
нения проблемы техники хватает не 
вполне, осадков было действительно 
много, – рассказывает Олег Лугачев. – Но 
в течение суток мы привели дорогу в 
соответствие с требованиями. А в прин-
ципе дней с циклонами бывает не так 
уж и много за сезон, поэтому в общем 
техники для уборки дорог хватает. Она, 
конечно, изнашивается, но на 2020 год 
в наших планах предусмотрен закуп 
техники на сумму в районе 300 мил-
лионов рублей, так что ее обновление 
происходит, и достаточно эффективно. 
На дорогах в зимнее время работают 
более двух тысяч специалистов-дорож-
ников, хорошо знающих свое дело и с 
ним успешно справляющихся. Наши 
автомобилисты постоянно видят их 

на дорогах, и думаю, что, кроме слова 
«спасибо», ничего другого в их адрес 
сказать не могут.

Константин СОМОВК
В ночь с 14 на 15 ноября силами МБУ 

«Автодорстрой» с дорог Барнаула, как 
сообщает сайт Барнаула, вывезено 4487 
кубометров снега. На предварительную 
обработку проезжей части реагентами 
израсходовано 192 тонны песчано-со-
ляной смеси. На городских улицах 
работало 115 единиц снегоуборочной 
техники. Восемь снегопогрузчиков, 
девять автогрейдеров и 23 самосвала 
были задействованы в вывозе снега с  
центральных магистралей города и 
пригородных поселков.

15 ноября на уборке дорог от снега  
работало 86 единиц техники.

Теперь бесплатно
Жители Алтайского края с 1 но-

ября смогут бесплатно звонить с 
универсальных таксофонов на мо-
бильные телефоны. Отменена плата 
за внутризоновые и междугородные 
звонки на мобильные номера россий-
ских операторов связи.

Ранее стали бесплатными звонки 
на стационарные телефоны. Таким об-
разом, теперь можно будет бесплатно 
звонить на любые стационарные и 
мобильные номера телефонов страны.

Подчеркнем, универсальные таксо-
фоны до сих пор остаются единствен-
ным средством связи в малых, отдален-
ных и труднодоступных населенных 

пунктах. Поэтому они обязательно есть 
в каждом селе, даже самом маленьком. 
Размещены таксофоны, как правило, 
в центре села, рядом с поселковыми 
администрациями.

Всего на территории нашего региона 
установлено 1925 универсальных так-
софонов – самое большое количество 
в Сибири. В крупных городах и селах 
их размещено по несколько штук. Так, 
например, в Барнауле, Бийске и Славго-
роде их насчитывается по 12 – 14.

Вопреки стереотипам, что таксофо-
нами уже давно никто не пользуется, 
услуга по-прежнему востребована. 

Светлана ЯКОВЛЕВА

  АКТУАЛЬНО .

  СВЯЗЬ .

А какие у вас доходы?

В конце октября в Каменском 
районе депутаты хотели без 
шума поменять временного 
руководителя муниципали-
тета. Но их затея обернулась 
политическим скандалом 
и судебными разбиратель-
ствами.Н   

21 октября инициативная груп-
па из девяти депутатов районного 
Собрания обратилась к председа-
телю КРСД Виктору Кашицину с 
ходатайством провести опросное 
голосование по вопросу о возложе-
нии полномочий и. о. главы Камен-
ского района на второго замглавы 
Алексея Жихаренко.

На тот момент больше года (после 
отстранения от должности Фёдора 
Найдена, до сих пор находящего-
ся под следствием по уголовному 
делу) районом временно руководила 
замглавы по соцвопросам Евгения 
Гордиенко. Полномочия и. о. на неё 
единогласно возложил 12 сентября 
2018 года тот же депкорпус.

Чем за год так насолила Евгения 
Гордиенко депутатам, а главное – 
району, инициативная группа по 
её импичменту нигде официально 
не пояснила.

С 23 по 27 октября по распоря-
жению председателя райсобрания 
Виктора Кашицина опросное голосо-
вание было проведено. Двенадцатью 
голосами за (необходимым большин-
ством) дело об отставке Гордиенко 
«по-тихому» уже казалось решенным. 
28 сентября зампред районного Со-
брания Иван Панченко вместо ушед-
шего в самый разгар голосования 
на больничный Виктора Кашицина 
подписал решение о возложении 
полномочий и. о. главы на Алексея 
Жихаренко. В тот же день документ 
был передан для исполнения в ад-
министрацию района.

Но Евгения Гордиенко сдаваться 
не собиралась. При активной под-
держке жителей она решила до-
казать, что депутаты действовали 
неправомерно и немотивированно.

Сначала пригласила на встречу 
районный депкорпус, дабы понять, 
какие к ней претензии. На встречу 
инициативная группа не пришла. 
Тогда Евгения Гордиенко обратилась 
в прокуратуру. Опросное голосование 
применяется только в исключитель-
ных, острых ситуациях (таковых в 
данный момент не было). Кроме 
того, возник вопрос, насколько было 
правомерным подписание решения 
зампредом собрания Иваном Пан-
ченко в то время, как в этот день в 
кабинете аппарата собрания был сам 

руководитель КРСД Виктор Кашицин 
(зафиксировали камеры видеона-
блюдения). Следом от неё поступил 
иск в суд к районному Собранию о 
признании незаконным решения о 
смене временного руководства рай-
оном и его отмене. Одновременно с 
этим истица просила приостановить 
действие депутатского решения на 
время судебных разбирательств. 31 
октября суд удовлетворил её просьбу. 
Алексей Жихаренко, управлявший 
районом два дня и успевший прове-
сти одну планерку, вновь вернулся 
в кресло зама по вопросам ЖКХ и 
строительства. Все встречные про-
тестные заявления районного Со-
брания суд не удовлетворил.«Я  Г »

В социальных сетях развернулась 
целая кампания в защиту Гордиенко. 
Общественники сняли ролик, орга-
низовали виртуальный флешмоб 
фотобаннеров «Я за Гордиенко». Ка-
менцы перечисляли заслуги Евгении 
Гордиенко, говорили о начавшихся 
переменах. Требовали от депутатов 
объяснений и встреч с народом.

Заседание по иску Евгении Горди-
енко к районному Собранию состо-
ялось 7 ноября. В процессе участво-
вал и сам председатель районного 
представительного органа Виктор 
Кашицин.

Главными предметами обсуж-
дения стали немотивированность 
исключительности ситуации для 
проведения опросного голосования и 
неправомерность подписи решения 
лицом, не уполномоченным на то 
законным способом.

В судебном заседании документ о 
возложении на Ивана Панченко соот-
ветствующих полномочий на время 
физического отсутствия руководителя 
неожиданно раздвоился – в прокура-
туру и суд были представлены копии 
разных бланков. Выяснилось также, 
что Виктор Кашицин был в день под-
писания решения на рабочем месте 
и сам мог подписать документ, хотя 
ранее сообщал, что был в больнице.

– С утра принял процедуры в днев-
ном стационаре, потом поехал по 
делам. И дальше не припомню, где 
был. Не отрицаю, что мог быть и в 
здании администрации, – ответил 
на вопрос суда Виктор Евгеньевич.

Не менее странным было его пояс-
нение насчёт остроты ситуации, из-
за которой и пришлось, не дожидаясь 
сессии, срочно отстранить Гордиенко 
от власти.

– От девяти депутатов поступило 
ходатайство о проведении опросно-
го голосования по этому вопросу. В 
неординарности этого ходатайства, 
по моим ощущениям, и состояла ис-
ключительность ситуации, – резю-
мировал председатель районного 
Собрания.

В получении опросного листа 
никто нигде не расписывался, ре-
зультаты подсчёта голосов занесены 
в безымянный реестр (суду не пред-
ставлен), а сами опросные листы не 

сохранены. Таким образом, доказать 
в суде, что какое-то голосование вооб-
ще проводилось, не представлялось 
возможным.

В итоге судья Ольга Хрипунова 
удовлетворила иск Евгении Горди-
енко, отменила решение районного 
Собрания о возложении полномо-
чий и. о. главы Каменского района 
на Алексея Жихаренко, оставила в 
силе меры предварительной защи-
ты до вступления решения суда в 
законную силу.

У депкорпуса есть месяц на обжа-
лование. Будут ли они реанимиро-
вать потерпевшее фиаско решение, 
не известно.

П  
После суда инициативная группа 

депутатов во главе с Иваном Панченко 
пояснила «Алтайской правде» мотивы 
рокировки временных руководите-
лей района. Они сказали, что у груп-
пы депутатов накопилось к Евгении 
Гордиенко много претензий в плане 
кадровых решений, бюджетной поли-
тики, критических ситуаций в начале 
отопительного сезона. Но главная 
причина – нежелание выстраивать 
взаимодействие с обоими депкорпу-
сами, городским и районным.

– К нам обратились коллеги из 
горсовета с просьбой инициировать 
импичмент Гордиенко, мы их под-

держали, – рассказал зампред КРСД 
Иван Панченко.

Свое видение ситуации изложи-
ла в интервью «Алтайской правде» 
Евгения Гордиенко.

– Никаких претензий, ни пись-
менно, ни устно, депутаты мне не 
предъявляли. Ни до голосования, ни 
сейчас, – поясняет Евгения Николаев-
на. – Не понимая причин такого шага 
депкорпуса, понимая последствия 
смены руководства районом в самый 
ответственный период, когда идёт 
формирование бюджета на следую-
щий год, завершаются масштабные 
работы по краевым и федеральным 
программам, в самом начале отопи-
тельного сезона, я вынуждена была 
обратиться в прокуратуру и суд для 
выяснения законности и правомер-
ности действий депутатов. Чувствую 
большую поддержку населения, это 
даёт мне силы и желание продолжать 
добросовестно выполнять свою рабо-
ту. Я с самого начала своей работы в 
статусе и. о. главы ввела проведение 
раз в месяц депутатского часа. Мы 
никогда не оставляем без ответа де-
путатские запросы. Поэтому такой 
шаг непонятен не только мне, но и 
всей администрации.

Я пригласила на встречу депутатов 
с целью наладить совместную работу.

Пока решением суда Евгения Гор-
диенко остаётся у власти. От того, 
смогут ли обе ветви каменской вла-
сти найти общий язык, услышат ли 
депутаты своих избирателей, осоз-
нают ли, что в судьбе дотационной 
территории немаловажна краевая 
поддержка, будет зависеть ближай-
шее будущее всего района.

Наталья ИСАЕВА

Найти общий язык

От дружной работы всех ветвей власти зависит качество жизни тысяч людей.

«Ч   , 
       
   ». 

«Р    -
   –   -
   ». 

Готовы к новым снегопадам
(Начало на 1 стр.)
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Вокальная студия «Мечта» на конкурсе в Белоруссии.

На благо пациентов

Перед тем как снежный покров окончательно лег 
на землю, на территории двух барнаульских боль-
ниц были закончены работы по благоустройству. 
С августа специалисты компании-подрядчика 
укладывали асфальт, омолаживали деревья, 
убирали старые, представляющие опасность 
тополя и устанавливали новенький ярко-оран-
жевый заборчик.

Главный врач городской 
больницы № 12 Андрей Коло-
миец встречает журналистов 
небольшим соцопросом: как 
вам цвет нового забора? Всем 
нравится. Да и вообще террито-
рия выглядит совершенно ина-
че. Пропала мрачная и угрюмая 
атмосфера, которую создавали 
старые, разросшиеся деревья.

– Медсанчасти моторного 
и шинного заводов начинали 
строиться 50 лет назад на пу-
стыре. Тогда же было прове-
дено первое благоустройство 
территории. К этому году все 

тополя были возрастные, ре-
гулярно ломались. Поэтому 
порядка 300 старых деревьев 
было убрано, а перспектив-
ные оставшиеся омоложены, 
то есть обрезаны на высоте 
8 – 10 метров. Проведена пла-
нировка земельного участка,  
мы засадили его новыми са-
женцами березы, рябины, 
калины, кустарников, при-
везенных из специального 
питомника, посеяны газоны, 
разбиты клумбы. Установили 
освещение, уложили 28 тысяч 
квадратных метров асфаль-

та, – перечисляет новшества 
Андрей Коломиец.

На благоустройство было 
израсходовано порядка 73 мил-
лионов. Эти средства были вы-
делены из краевого бюджета.

Непосредственно к работам 
приступили только в августе. 
Генеральный директор компа-
нии-подрядчика «Сибинвест» 
Максим Полежаев говорит,  что 
они привыкли к таким объемам. 
Поэтому никаких сложностей 
объект не доставил. Но есть один 
нюанс.

– Территория большая – по-
рядка 10 га. При этом на ней нет 
и не предусмотрено ливневой 
канализации. А ведь необхо-
димо сделать так, чтобы воды 
после дождей не было. Соот-
ветственно, нужно придумать, 
где ее собрать,  разработать и 
построить дренажную систему. 
Теперь мы собрали стоки и сен-
тябрьские дожди показали, что 

воды на территории больше не 
будет, – рассказал Полежаев.

Кстати, то самое озелене-
ние, которым сегодня гордится 
главврач, стало возможным 
благодаря экономии средств. 
По словам Полежаева, в проек-
те изначально были завышены 
объемы асфальта и бордюров. 
Компания предложила часть 
из них заменить газонами, и 
все получилось.

Однако строители с террито-
рии еще не ушли. Правда, речь 
уже идет о других бригадах и о 
ремонте детского инфекцион-
ного отделения больницы № 12.

– Здесь много лет не было 
изменений, а в мае мы нача-
ли капитальный ремонт, и 
сегодня дело движется к за-
вершению,  – рассказал глав-
ный врач городской больницы 
№ 11 Иван Леер. – Здесь уже 
проведены наружные работы, 
заменена крыша и внутренняя 
инфраструктура: отопление, 
холодная и горячая вода, вен-
тиляция, вставлены новые 
окна и двери.

Отделение рассчитано на 60 
коек. Пока проходит ремонт, 
оно работает на базе соседей 
– горбольницы № 11. Иван 
Леер заверяет, что к Новому 
году работы уже закончат. На 
эти цели из краевого бюджета 
выделено 32 млн рублей.

После ремонта сюда привезут 
новую мебель, оборудование.

Анна БОДАГОВА
(фото пресс-службы 

регионального Минздрава)

С глубины
100 метров
В посёлках 12 лет Октября и 

Гавриловском Поспелихинского 
района скоро появятся новые сква-
жины.

Из средств краевого и местного 
бюджетов по программе «Ремонт 100 
скважин» на это направят около 3,5 
млн рублей. Сейчас работы ведут-
ся полным ходом. В поселке 12 лет 
Октября пробурили скважину в 74 
метра и ведут установку обсадной 
трубы, дальше найдут водоносный 
слой (на глубине примерно 101 метр) 
и установят насосную станцию. На 
объект заведут электроэнергию и 
огородят территорию забором. То 
же самое сделают и в Гавриловском.

По словам главы администрации 
поселка 12 лет Октября Александра 
Рожкова, теперь перебоев с водой не 
будет. «Раньше население получало 
воду из села Покровка, что в шести 
километрах от нас. В непогоду при 
отключении электричества станция 
останавливалась. Подача воды воз-
обновлялась, только когда слесарь 
приедет и перезапустит. Теперь стан-
ция в Покровке будет резервной, а 
новая станет основной», – сказал он 
журналистам газеты «Новый путь». 
Согласно госконтракту все работы 
на станциях должны завершиться 
уже к концу месяца.

Машина 
подана!

В Шипуновском районе работа-
ет мобильная бригада, созданная 
для оказания медицинской помо-
щи пожилым и инвалидам.

Это группа обученных по про-
грамме оказания первой помощи 
специалистов, сформированная из 
числа сотрудников Комплексного 
центра социального обслуживания 
населения. Они доставляют из от-
даленных сел людей старше 65 лет 
в Шипуновскую ЦРБ для проведе-
ния профосмотров, сопровождают 
их в поездке, а также по больнице. 
Перевозить граждан будут на но-
вом автомобиле ГАЗ-3221 «Луидор», 
оборудованном спецподъемником 
для инвалидной коляски. Он при-
обретен на федеральные деньги 
в рамках проекта «Старшее поко-
ление».

Уже состоялись выезды в села 
Порожнее и Баталово, до конца но-
ября мобильная бригада сопроводит 
пенсионеров из Ельцовки и Перво-
майского.

Ветераны довольны, судя по от-
зывам в районную газету «Степная 

новь». Правда, сетуют: одной машины 
и одной бригады для такого большо-
го района недостаточно. И еще одно: 
нет необходимых препаратов для 
проведения анализов, например, 
для диабетиков.

Будем 
строить

Шесть семей Ельцовского райо-
на в этом году получили средства 
на улучшение жилищных условий.

Это стало возможным по целевой 
программе «Устойчивое развитие 
сельских территорий». В этом году 
участники программы, проживаю-
щие в районе, совокупно получили 
на эти цели 7,5 миллиона рублей. 
Как сообщает газета «Заря Востока», 
четыре семьи решили потратить по-
лученные средства на строительство 
нового жилья, а еще две приобрели 
его на вторичном рынке.

Почти 
из пепла

Год назад новый собственник 
здания выселил без предупреж-
дения музей Первоцелинников 
в Ключевском районе. На днях 
музей вновь заработал в поселке 
Целинном.

Руководитель музея Нина Васи-
льевна Линник, исполняющая эту 
обязанность на добровольческих на-
чалах, тяжело пережила нежданное 
«выселение», увидев и разбитую сте-
ну музея, и сбросанные в одну кучу 
ценные экспонаты. В течение года 

всем селом музей восстанавливали 
в здании Целинного сельского дома 
культуры.

Отремонтировано помещение, 
местным умельцем Владимиром 
Коротковичем сделана лестница 
на 2 этаж за счет средств район-
ного бюджета. Помогали обычные 
жители, сотрудники Целинного 
сельсовета, общественники, работ-
ники СДК, депутаты, руководители 
предприятий.

Как пишет газета «Степной маяк», 
по сути, восстановлена история ка-
ждой семьи, история рода. По кру-
пицам собрано самое ценное!

И снова 
на сцене

После ремонта буяновский Дом 
культуры Крутихинского района 
открыл двери для своего зрителя.

Приняв участие в федеральном 
проекте партии власти «Единая 
Россия» – «Культура малой Родины», 
буяновцы смогли сделать свой Дом 
культуры  почти новым, каким он 
был в 1979 году. Тогда в дискозале 
радовали глаз сияющий паркет и 
панно, а возле здания с мозаикой на 
фасаде были сделаны фонтан и танц-
площадка из белого мрамора. Сегод-
ня культурно-досуговый центр стал 
соответствовать еще и современным 
санитарно-бытовым требованиям, 
рассказывает «Обская новь».

При софинансировании из рай-
онного бюджета освоили почти 
полтора миллиона рублей. Юные 
певцы и танцоры, их родители и 
просто неравнодушные буяновцы 
красили, белили, стирали, мыли. 

Валерий Крафт филигранно сделал 
в здании всю сантехнику. Светлана 
Никулина, которую в районе зна-
ют как лучшую доярку, покрасила 
практически весь пол в зрительном 
зале. Игорь Шубин отремонтировал 
там электропроводку (впервые за 39 
лет!) и установил яркие сценические 
фонари. Волкова Нина помогла ра-
зобрать книжный фонд.

Когда поёт 
учитель

В Тогульском районе состоялся 
конкурс профессионального ма-
стерства «Самый классный класс-
ный».

В нём приняли участие учителя из 
трёх школ района. Поддержать своих 
учителей пришли коллеги, учащи-
еся и родители. За два конкурсных 
дня учителя показали свою работу 
как классных руководителей. Сами 
педагоги – очень увлеченные люди. 
Они могут и спеть, и выступить в 
миниатюрах, и станцевать. Пишут 
стихи, участвуют не только в школь-
ных мероприятиях, но и культурной 
жизни района. Победителем стала 
Евгения Яковлевна Риттер, учитель 
начальных классов Тогульской основ-
ной общеобразовательной школы, 
сообщает газета «Сельские огни».

Для солдата 
главное

Два раза в год, весной и осенью, 
проходит в нашей стране призыв 
в Вооруженные силы. И дважды в 

год в Целинном районе проходит 
День призывника.

На этот раз участие в нём приняли 
12 человек из Целинного района и 
Тогула. «Восток Алтая» пишет, что 
день призывника прошел в форма-
те квеста, посвященного 100-летию 
Михаила Калашникова. Будущие но-
вобранцы были разделены на коман-
ды, которые соревновались между 
собой в спортивных дисциплинах, 
знании биографии прославленного 
оружейника, воинских терминов и 
истории. Команде победителей вру-
чили памятные грамоты, а в конце 
мероприятия все призывники по-
лучили повестки в армию.

Мечты 
сбываются

Вокальная студия «Мечта» Дет-
ско-юношеского центра «Росток» 
из ЗАТО Сибирский вернулась с 
наградами с X Международного 
фестиваля-конкурса детского и 
юношеского творчества «Белорус-
ские узоры» в Минске.

Конкурсный день запомнился 
большим количеством участников из 
разных уголков России, Белоруссии, 
Казахстана и слаженной работой ор-
ганизаторов фестиваля. Конкурсные 
блоки чередовались с мастер-класса-
ми и круглыми столами с членами 
жюри. На гала-концерте состоялась 
церемония награждения, где ансам-
блю из Сибирского вручили диплом 
лауреата II степени и памятный ку-
бок.
Подготовила Оксана ИВАНОВА 
(фото из газет «Степная новь»,                                                                             

«Сибирский вестник»)

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.  ГОРЯЧАЯ ТЕМА.
Руководитель предпри-

ятия уверен, что по Бийску 
необходимо около двух тысяч 
контейнеров, чтобы был по-
рядок, однако ему возражает 
представитель полигона Олеся 
Тырышкина, которая к тому 
же является депутатом Бий-
ска. В свое время она делала 
запрос в городское управление 
о количестве контейнерных 
баков и проводила расчеты.

– Сегодня в городе у домов, 
не оборудованных мусоропро-
водами, установлено 889 му-
сорных контейнеров. Однако 
можно без труда подсчитать, 
что необходимость в них даже 
несколько меньше – 840 еди-
ниц, – утверждает Олеся Ты-
рышкина.

Сейчас предприятия су-
дятся друг с другом по поводу 
тарифов и долгов, а пока суд 
да дело, Бийск зарастает му-
сором и выход из кризисного 
состояния не проглядывается. 
Впрочем, режим ЧС позволил 
местным властям кардиналь-
но вмешаться в ситуацию и 
убрать хотя бы самые массо-
вые свалки возле многоквар-
тирных домов и социальных 
объектов.Р   

Управление ЖКХ заклю-
ч и ло кон т ра к т ы с  О О О 
«Спецтранс», которое за счет 
городского бюджета вывезло с 
контейнерных площадок более 
60 тонн мусора, оставшегося 
после неудовлетворительной 
работы регоператора. Еще бо-
лее 25 тонн было убрано сила-
ми управляющих компаний 
и неравнодушных жителей. 
Городские власти обещают вы-
ставить счета за проделанную 

работу тому же регоператору, 
чтобы не получилось, что горо-
жане дважды оплатили вывоз 
мусора, сначала по квитанции, 
а затем благодаря горбюджету.  

Надзорные органы вы-
писали предостережение 
регоператору ООО «Спецоб-
служивание – Центральное» о 
недопустимости нарушения 
санитарно-эпидемиологи-
ческого законодательства и 
представление ООО «Спецоб-
служивание плюс» об устра-
нении нарушений.

А тем временем информа-
ция о бийском «мусорном» кри-
зисе дошла и до федерального 
правительства. Так, министр 
природных ресурсов и эколо-
гии РФ Дмитрий Кобылкин 
назвал введение ЧС в Бийске 
верным и оправданным ре-
шением для недопущения 
мусорного коллапса. Кроме 
того, он направил на имя глав 
и губернаторов регионов пред-
упреждения о необходимости 
принять все меры, чтобы услу-
ги по вывозу мусора не были 
остановлены.

В кризисные для Бийска 
дни в нашем регионе был пре-
мьер-министр Дмитрий Мед-
ведев, который также обратил 
внимание на этот вопрос, поре-
комендовав зампредседателю 
правительства по вопросам аг-
ропромышленного комплекса 
Алексею Гордееву подготовить 
предложения по решению на-
копившихся проблем.Ч  ?

Режим ЧС в Бийске сняли 
13 ноября, убрав за счет города 
самые большие свалки, од-
нако еще немало заваленных 
мусором контейнерных пло-
щадок продолжают оставаться 

на территории города и даже 
расти, о чем в социальных се-
тях сообщают бийчане. Да что 
там говорить, 11-го вечером 
убрали свалку у школы № 40, 
остались лишь переполнен-
ные контейнеры, которые 
обязан очистить регоператор. 
Однако баки как стояли пол-
ными, так и стоят, а жители 
уже начали складывать рядом 
пакеты с мусором, образовы-
вая новую свалку.

Местные власти не могут 
постоянно вмешиваться в 
бизнес-процессы двух хозяй-
ствующих субъектов, ЧС дала 
возможность лишь стабилизи-
ровать санитарную обстанов-
ку, но не вывести из кризиса. 
Его полное преодоление, по 
крайней мере, на территории 
Бийска, наверное, возможно, 
лишь когда разрешатся спо-
ры между регоператором и 
полигоном.

А пока администрация 
наукограда обратилась за 
помощью к жителям, управ-
ляющим компаниям и ТСН, 
как к основным потребите-
лям услуг вывоза мусора, с 
просьбой составлять акты 
на каждый неприезд мусо-
ровозов на их контейнерные 
площадки. «Подтверждённые 
акты о нарушениях станут 
поводом для принятия мер 
к регоператору за некаче-
ственно оказанную услугу, 
включая перерасчёт платы 
за вывоз мусора. Кроме того, 
жесткий контроль работы 
регионального оператора 
со стороны жителей позво-
лит избежать образования 
свалок на территории кон-
тейнерных площадок», – со-
общает официальный сайт 
города Бийска.

Олег АМЕЛЕВ

Особая гордость Андрея Коломийца (в центре) – новые ворота на территории больницы.

Без жителей не справятся

На открытии возрожденного музея Первоцелинников.

(Начало на 1 стр.)

Последние работы – установка забора – закончились уже по снегу.

Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Сибма-
трас плюс» (ОГРН 1112223004915, ИНН 2222795633, адрес: 656067, 
г. Барнаул, ул. Попова, д. 226) Жданова Алена Витальевна (656006, 
г. Барнаул, а/я 5104, arbitr127fz@mail.ru, ИНН 228902354191, СНИЛС 
08356756503, решение Арбитражного суда Алтайского края по делу 
№ А03-22116/2018 от 07.06.2019), член Союза «МЦАУ» (ОГРН 1117600001419, 
ИНН 7604200693, адрес: 150000, г. Ярославль, а/я 1085), сообщает о 
проведении 24.12.2019 в 07 час. 00 мин. (везде время – московское) 
открытых по составу участников и способу подачи предложений 
о цене электронных торгов в форме аукциона на электронной пло-
щадке «Центр дистанционных торгов» (далее – ЭП), по адресу в сети 
Интернет: https://bankrot.cdtrf.ru, по продаже следующего залогового 
имущества: Лот № 1 «LR-PS-НХ – станок для производства независи-
мых пружинных блоков, заводской номер LR1308XDBAGPSHXDS07», 
начальная цена – 1 511 737,00 руб.; Лот № 2 «LR-PSA-75P – станок для 
сборки независимых пружинных блоков между собой, заводской 
номер LR1308XDBAGPSA75P05», начальная цена – 1 089 995,00 руб.; 
Лот № 3 «SB-70 – скоростная машина для обработки краев, завод-
ской номер BY8M0FH31095», начальная цена – 186 949,00 руб.; Лот 
№ 4 «М66 – стойка с пневматическим пистолетом», начальная цена – 
186 949,00 руб.; Лот № 5 «CLF3 – машина по пришиванию ручек ма-
траса, заводской номер HS-03-01», начальная цена – 18 910,00 руб.; 
Лот № 6 «CLD3 – машина для изготовления, обрезки в размер ру-
чек матраса, заводской номер HS-03-05», начальная цена – 317 148,00 
руб.; Лот № 7 «SB-70 – скоростная машина для обработки краев, за-
водской номер BY8M0FK31008», начальная цена – 168 785,00 руб.; Лот 
№ 8 «ТВ 300U – настольная машина для окантовки, заводской но-
мер TBU-03-01», начальная цена – 102 409,00 руб.; Лот № 9 «SB – ма-
шина для упаковки в пленку (с рабочим столом), заводской номер 
SB-03-01», начальная цена – 175 168,00 руб. Шаг торгов – 5% от началь-
ной цены лота. Заявки принимаются с 00 час. 00 мин. 18.11.2019 до 
24 час. 00 мин. 20.12.2019. Победитель – участник торгов, предло-
живший во время торгов наивысшую цену. Порядок торгов установ-
лен ФЗ № 127 «О несостоятельности (банкротстве)», Приказом МЭРТ 
№ 495 от 23.07.15, Регламентом ЭП, Положениями о порядке и усло-
виях проведения торгов по реализации имущества ООО «Сибма-
трас плюс», документацией по торгам и настоящей публикацией. 
Для участия в торгах: в срок приема заявок подать заявку с прило-
женными документами, внести задаток в размере 5% от вышеука-
занной начальной цены на расчетный счет (для оплаты задатка): 
ООО «Сибматрас плюс»; ИНН 2222795633; р/сч 40702810518000000598; 
БИК 040173756; Сибирский филиал АО КБ «Форбанк» г. Барнаул, 
к/сч 30101810101730000756, а также предоставить следующие до-
кументы, заверенные электронной цифровой подписью: договор 
о задатке или документ об оплате задатка, выписка из ЕГРЮЛ (для 
юридических лиц – юрлиц), выписка из ЕГРИП (для индивидуаль-
ных предпринимателей – ИП) или засвидетельствованные в нота-
риальном порядке копии таких выписок, при этом срок получения 
указанных выписок должен быть не более 1 месяца до даты предо-
ставления заявки; письменное решение об одобрении или о совер-
шении крупной сделки, если требование о необходимости наличия 
такого решения для совершения крупной сделки установлено зако-
нодательством РФ и (или) учредительными документами юрлица 
и если для участника открытых торгов приобретение имущества/
лота или внесение денежных средств в качестве задатка являются 
крупной сделкой; копия документа, удостоверяющего личность 
(для ИП и физических лиц – физлиц); документ, подтверждающий 
полномочия лица на осуществление действий от имени заявителя; 
надлежащим образом заверенный перевод на русский язык доку-
ментов о государственной регистрации юрлица или государствен-
ной регистрации физлица в качестве ИП в соответствии с законода-
тельством соответствующего государства (для иностранного лица). 
Заявка должна содержать следующие сведения о заявителе: наиме-
нование, организационно-правовая форма, место нахождения, по-
чтовый адрес (для юрлица); фамилия, имя, отчество, паспортные 
данные, сведения о месте жительства (для физлица); номер телефо-
на, e-mail; ИНН; сведения о наличии или об отсутствии заинтере-
сованности по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему и о характере этой заинтересованности; сведения 
об участии в капитале заявителя конкурсного управляющего, Со-
юза «МЦАУ»; обязательство участника торгов соблюдать требова-
ния, указанные в сообщении о проведении торгов. Поступление 
задатка должно быть подтверждено на дату подписания протоко-
ла определения участников торгов. Задатки возвращаются лицам, 
не выигравшим торги, в течение 5 рабочих дней с даты подписания 
протокола о результатах торгов. Договор купли-продажи заключа-
ется в течение 5 дней с даты получения предложения. Оплата по 
договору купли-продажи – не позднее 30 дней с даты подписания 
договора по реквизитам: ООО «Сибматрас плюс»; ИНН 2222795633; 
р/сч 40702810818000000599; БИК 040173756; Сибирский филиал АО 
КБ «Форбанк» г. Барнаул, к/сч 30101810101730000756. Согласование 
времени ознакомления (осмотра) с имуществом и документацией 
обязательно. Осмотр проводится по адресу: г. Барнаул, ул. Попова, 
д. 226, по месту нахождения имущества. Получить информацию 
о лоте/имуществе, его составе, характеристиках можно в рабочие 
дни по тел. 8-905-084-3249, а также по адресу: г. Барнаул, пр. Космо-
навтов, д. 6-б, оф. 8.

Министерство финансов Алтайского края выражает 
соболезнования Наталье Васильевне Чуйковой 
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Суббота, 16 ноября, 2019 год

1 декабря в Сростках 
пройдет кинологический 
праздник «День собаки».

Как-то в прошлом году в 
разгар лета на фестивале на 
горе Пикет я спросила своих 
знакомых из Новосибирска:

– Когда в следующий раз вы 
будете в Сростках?

– Зимой обязательно при-
едем. Не хотим пропустить 
снежный поезд.

Озадачили они меня. Ну где 
тут в Сростках поезда? Тем бо-
лее снежные. Мы договорились, 
что я присоединюсь к их ком-
пании, когда придет время.

Через четыре месяца раздался 
долгожданный звонок. И вот мы 
в Сростках. В окрестностях горы 
Пикет – оживленно. Радостным 
волнением и нетерпением были 
охвачены большие мохнатые 
собаки и их хозяева из Центра 
ездового спорта «Звезда Кату-
ни», Кинологического Дресси-
ровочного Центра «Симуран» 
и питомника «Оберег земли 
сибирской». Упряжки старто-
вали стремительно. Мощные 
животные были абсолютно 
в своей стихии. Удаль, сила, 
истинное предназначение – в 
каждом их движении. Красо-
та, грациозность, искрящаяся 
доброта завораживали. Мне не 
терпелось скорее сесть в сани и 
почувствовать то, что, наверное, 
сотни лет назад ощущали наши 
далекие предки, преодолевая 
снежные дали Сибири, или в 
одно мгновение перенестись 
на Дальний Север, где такой 
«транспорт» вполне привычен 
и в наши дни.

Моей упряжкой правит со-

всем юный каюр. Здесь, в Срост-
ках, в Школе «Молодой каюр» 
бесплатно обучаются дети и 
подростки. Но это уже опытные 
спортсмены. В Сибирском феде-
ральном округе они занимают 
только призовые места! Значит, 
им можно довериться. 

Наблюдая слаженную работу 
каюра и собак, невольно я поня-
ла, что ездовой спорт учит ра-
боте в команде с четвероногим 
другом, у которого для понима-
ния и слаженных действий не-

обходимо добиться уважения и 
авторитета. И тут меня осенило: 
так собачья упряжка и есть тот 
самый снежный поезд?

Руководитель Центра ездово-
го спорта «Звезда Катуни» Татья-
на Фурсова рассмеялась в ответ:

– Оглянитесь. Здесь кругом 
снежные поезда. Северные ез-
довые собаки породы аляскин-
ский маламут очень выносли-
вы, способны везти за собой 
сани с человеком и грузом на 
большие расстояния. За это 

маламута и зовут «снежный» 
(или северный) поезд».

Весь 2019 год я следила за 
судьбой ЦЕС «Звезда Катуни» и 
успехами воспитанников Шко-
лы «Молодой каюр». А их было 
немало! Целый каскад побед 
в престижнейших гонках и 
соревнованиях, череда благо-
творительных догтрекингов, 
кинологических праздников. 
Безусловно, помощь спонсоров 
могла бы способствовать даль-
нейшему развитию центра. 
Надеюсь, что такие партнеры 
обязательно найдутся. А сей-
час не меньше, чем маламуты 
и каюры, я жду установления 
снежного покрова и 1 декабря, 
когда в Сростках состоится ки-
нологический праздник «День 
собаки». Не могу пропустить 
снежный поезд.

Наталья НОВИКОВА

  СИТУАЦИЯ .

На неделе в Художественном 
музее прошла презентация 
уникальной коллекции худо-
жественного войлока.

Автор – монгольский художник 
и модельер Менхсоёл Батсух. В Бар-
науле он был проездом, но нашел 
время, чтобы поделиться своими се-
кретами с местными мастерицами.

– Мы просто воспользовались 
случаем показать нашим зрителям, 
какого уровня бывает войлочное 
искусство, – объяснила сотрудни-
ца музея, заведующая сектором 
«Традиционная русская культура» 
Татьяна Боровцова. – Дело в том, 
что в конце ноября коллекция 
Менхсоёла будет представлена в 
рамках большого проекта в Зимнем 
театре в Сочи. У себя в Монголии 
художник продвигает войлочное 
производство, разрабатывает соб-
ственный бренд. Его выставки про-
ходят в Америке, Японии, Корее. 
Но в России его искусство в таком 
масштабе будет показано впервые.

Панно, стеганые ковры, шарфы 
и живопись по войлоку по случаю 
презентации набросили прямо 
поверх художественных эмалей, 
выставка которых проходит сейчас 
в ГХМАК. И оказалось, что столь 
несхожие материалы прекрасно 
сочетаются, тем более что Менхсоёл 
Батсух, как и некоторые эмалье-
ры, в своем творчестве постоянно 
обращается к теме петроглифов 
– древней наскальной живописи 
Большого Алтая.

Как признается художник, вы-
ставка в России была его давней 
мечтой:

– Я шесть лет учился в Московском 
текстильном институте, поступил 
в 1981 году. А недавно на конферен-
ции познакомился с русским ученым 
Михаилом Шишиным (известный 
алтайский искусствовед, профессор, 
действительный член Академии ху-
дожеств. – Прим. ред.). Оказалось, он 
тоже любит наскальные рисунки. Из 
этого общего интереса появилась 
наша дружба. И вот я приехал, чему 
очень рад.

Визиту в Россию посодействовала 
и барнаульская предприниматель-
ница Нина Глушакова – меценат и 

партнер многочисленных твор-
ческих проектов нашего Художе-
ственного музея. На барнаульскую 
презентацию она пришла в эффект-
ном войлочном костюме авторства 
Менхсоёла Батсуха. А ей самой при-
надлежала идея изготовления одной 
из самых броских и удивительных 
вещей в нынешней коллекции ма-
стера: точной копии войлочного 
головного убора из древнего пазы-
рыкского захоронения – высокой, 
затейливо украшенной шапки.

– Я люблю и давно изучаю скиф-
ский костюм, а он в основном был 
сделан из войлока, – объяснил нам 
художник. – Но вообще я разными 
вещами занимаюсь, у меня есть и 
войлочные игрушки, и живопись по 
войлоку, и современное искусство. И 
очень люблю ткани, ведь моя специ-
альность – художник-ткач. Поэтому 
я стараюсь совмещать войлок с тка-

чеством, трикотажем. Можно валять 
и с кожей, это тоже интересный ма-
териал.

Художник рассказал: когда он 
был ребенком, его бабушка шила 
монгольскую национальную обувь 
и войлочные чулки. Годы спустя 

он обратился к ее рецепту мокрого 
валяния без использования мыла 
или кислоты, который позволяет 
ему существенно экономить время. 
И на мастер-классе для барнаульских 
мастериц изготовил тонкий шарф 
из овечьей шерсти всего за десять 

минут. Впрочем, есть и более впечат-
ляющий пример: большой портрет 
государственного деятеля Монголии 
(он же – прадед художника) в технике 
живописи по войлоку, изготовлен-
ный буквально за несколько часов. 
Монохромное изображение создано 
из грубой овечьей шерсти специально 
подобранных натуральных оттенков 
и правдоподобно имитирует сепию 
старинных фотографий.

А на мастер-классе выяснилось, 
что художник готов щедро делиться 
секретами своей техники. Наших 
мастериц интересовало буквально 
все: где он достает шерсть и какую 
именно, сколько граммов требуется 
на шарфик, а сколько – на большой 
многослойный костюм, какой тем-
пературы использует воду и не болит 
ли у него спина от столь трудоемкой 
многочасовой работы.

Любовь КАРПОВА   УВЛЕЧЁННЫЕ .
Полезный 

квас
Алтайские ученые приду-

мали, как сделать сладкие 
напитки полезными для 
иммунной системы. При 
изготовлении нужно ис-
пользовать растительные 
биостимуляторы – тонизи-
рующие вещества. К при-
меру, концентрат из топи-
намбура.

Опыты ставили специали-
сты Института биотехноло-
гии, пищевой и химической 
инженерии Алтайского го-
сударственного техунивер-
ситета им. И.И. Ползунова 
(АлтГТУ). Они считают, что 
в технологию изготовления 
напитков нужно включить 
брожение природных био-
стимуляторов и пробиоти-
ческих микроорганизмов. 
Тогда обычный квас улуч-
шит адаптационные возмож-
ности организма человека. 
Напиток не только станет 
полезнее, но и будет дольше 
храниться, сообщает пресс-
центр АлтГТУ.

Сотрудники института из-
учили восемь видов заквасоч-
ных пробиотических культур. 
В итоге в качестве заменителя 
сахара на стадии брожения 
предложили концентрат экс-
тракта корнеплодов топинамбу-
ра. Это растение встречается 
в Алтайском крае. Опытную 
партию напитка выпустили на 
Волчихинском пивоваренном 
заводе.

Также запатентованы тех-
нологии на основе полисоло-
дового экстракта, концентрата 
плодов жимолости, свеколь-
ного сока.

Алёна ИВАНОВА

Скифские мотивы 
по-монгольски

Навстречу снегу

Менхсоёл Батсух показал в Барнауле свою новую коллекцию.

Такие «горячие» 
чувства…

Ревность довела мужчину из Усть-Кал-
манского района до убийства.

В октябре 2019 года 42-летний житель 
Усть-Калманского района приехал в Барна-
ул, где познакомился с 54-летней женщиной. 
Предложил ей жить вместе. Новая знакомая 
согласилась, пустила его в свою комнату в 
коммунальной квартире.

В начале ноября между ними произошла 
ссора на почве ревности. Мужчина задушил 
новую возлюбленную, спрятал тело под диван. 
На протяжении нескольких дней он жил в ее 
комнате. При этом снимал стресс горячитель-
ными напитками, которые купил на деньги, 
полученные от сдачи в ломбард имущества хо-
зяйки комнаты. Потом мужчина решил уехать 
в деревню, где раньше жил со своей законной 
женой, пока к нему не пришли полицейские.

Как сообщила «АП» помощник руково-
дителя управления Следкома РФ по краю 
Людмила Рязанцева, долго скрываться у 
мужчины не получилось. Он был задержан 
вскоре после случившегося. Взят под стражу.

Телефонный 
псевдоавторитет
Житель Камня-на-Оби, представляясь 

по телефону криминальным авторитетом, 

вымогал деньги у жителей Ивановской и 
Томской областей.

Как сообщил исполняющий обязанно-
сти Каменского межрайонного прокурора 
Ярослав Горбунов, мужчина освободился в 
2017 году из мест лишения свободы и впо-
следствии решил заработать незаконным 
способом. Он находил номера телефонов 
своих жертв в Интернете и в ходе разговоров 
требовал, чтобы они перечисляли деньги 
на его банковский счёт. Убеждал их, что он 
является криминальным авторитетом, и в 
случае непослушания обещал этим людям 
и их близким серьезные проблемы вплоть 
до физического устранения.

Один из собеседников перечислил псев-
доавторитету 65 тысяч рублей. Остальные 
его требования проигнорировали, обрати-
лись в полицию по факту вымогательства.  

Этого мастера разговорного жанра выявили 
оперативные сотрудники ГУ МВД России по 
краю. Кроме того, в его доме был обнаружен 
синтетический наркотик.

Подсудимый свою вину признал. Теперь 
приговорен к 4 годам колонии строгого ре-
жима. 

Липовый 
«банкир»

Барнаульская пенсионерка отправила 
около 200 тысяч рублей фальшивому со-
труднику безопасности банка.

Ей поступил звонок с незнакомого номера. 
Неизвестный мужчина сообщил, что по ее 
банковскому счету инициирована процедура 
закрытия счета. И поэтому для сохранности 
денег необходимо срочно перевести их на 
резервный счет.

Женщина пришла к ближайшему бан-
комату. Под диктовку «сотрудника банка» 
произвела ряд операций. Деньги ее тут же 
улетучились, и никакого резервного счета 
не образовалось. После этого пенсионерка 
обратилась в полицию.

В связи с мошенничеством возбуждено 
уголовное дело.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

  КРАТКО.  ФЕМИДА .

Кладбище попало 
в переделку
В Рубцовском районе, по-
жалуй, впервые за всю его 
историю перенесли погре-
бенные останки с одного 
деревенского кладбища на 
другое. Покой усопших по-
тревожила река.Ж  

В конце октября рубцовские ры-
баки обнаружили в 40 км от города 
по течению Алея старое кладбище, 
которое размывает вода.

Водоемы на территории Бобков-
ского сельсовета – излюбленные 
места, без улова оттуда не возвра-
щаются. Отправляясь в воскресе-
нье на рыбалку, Василий Фомин с 
товарищами не ожидали того, что 
им предстояло увидеть.

– Мы решили порыбачить на 
Алее, – рассказывает Василий. – 
Поехали в воскресенье в середине 
дня, взяли с собой лодки. Когда 
спускались вниз по течению, уви-
дели: на берегу что-то белеет. При-
смотрелись, а это человеческие 
кости.

Мужчины засняли место каме-
рой мобильного телефона и опу-
бликовали снимки в соцсетях. Это 
вызвало большой общественный 
резонанс.

На место выехали первый заме-
ститель главы администрации Руб-
цовского района Роман Субботин и 
глава администрации Бобковского 
сельсовета Сергей Прилепин. После 
изучения ситуации было решено 
произвести перезахоронение, для 
чего начали поиск родственников.М   

Когда-то здесь был поселок За 
урожай, который относился к кол-
хозу «Калинино». Сейчас он остался 
только на карте. По словам Сергея 
Прилепина, последний житель 
покинул его в 1981 году.

Как и у любого населенного пун-
кта, было свое кладбище. Когда 
оно появилось, река находилась 
далеко. Однако со временем Алей 
менял русло и добрался до старого 
захоронения. В итоге несколько 
могил оказались размыты водой, 
которая и обнажила человеческие 
кости, замеченные рыбаками.

По всему видно: эти места никто 
давно не навещал, иначе родные 
обязательно заметили бы, как по-
гост начал уходить под воду.

– На кладбище есть несколько 
могил, за которыми ухажива-
ют, а есть и такие, которые уже 
сровнялись с землей, – говорит 
Сергей Прилепин. – Две мы во-
обще обнаружили случайно. 
Показалось, что есть холмики, 
стали копать и наткнулись на 
останки.

С поиском родни тоже возник-
ли сложности. Принадлежность 
двух захоронений так и не удалось 
установить.П   

Часть останков с подтоплен-
ного кладбища перезахоронили 
7 ноября на погосте села Катко-
во. Было перенесено шесть мо-
гил, оказавшихся размытыми 
водами реки Алей. Несмотря 
на отсутствие родственников, 
имена и фамилии четверых захо-
роненных удалось восстановить 
по частично сохранившимся 
плитам, две могилы остались 
безымянными.

Останки аккуратно подняты из 
земли, помещены в новые гробы 
и погребены на Катковском клад-
бище. Установлены также сохра-
нившаяся оградка и памятник.

Работы выполняла ритуальная ор-
ганизация. Оплачены они из средств 
бюджета Рубцовского района.

Сергей Прилепин проинфор-
мировал, что сейчас на старом 
месте осталось еще 17 могил, 
из них семь находятся в пяти-
метровой зоне от реки, причем 
одна на расстоянии метра. Адми-
нистрация продолжает поиск и 
информирование родственников, 
поскольку и эти захоронения в 
ближайшем будущем придется 
переносить.

Кстати, не все люди поддержи-
вают идею перезахоронения. Так, 
одна семья заявила, что делать это 
крайне нежелательно: усопшего 
похоронили по всем православ-
ным канонам, поэтому родные 
готовы смириться с тем, что прах 
окажется под водой, нежели под-
нимать его из земли.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
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Одеться в войлок можно с головы до ног.

Художник влюблен в петроглифы Большого Алтая.


